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２０２４年５月吉日 

田無四中ＰＴＡ会員の皆さま 

西東京市立田無第四中学校ＰＴＡ 

                   会 長   

 

２０２４年度第１回運営委員会報告書 
 

 

開催日時 ：２０２４年５月１７日 (金)  １７：３０～１８：００ 

開催場所 ：田無第四中学校 図書室 

出 席 者 ：Ｐ側２７名（執行部８名、学級代表１５名、専門委員会４名 ※司会は副会長、記録は庶務） 

Ｔ側４名（校長、教務主任、生活指導主任、進路学習主任） 

 

 

１．ＰＴＡ会長挨拶（会長） 

----------------------- 

こんにちは。皆さまお忙しいなかお集まりいただき、ありがとうございます。ＰＴＡ会長の○○と申しま

す。本日ここにいらっしゃる殆どの保護者の方が、１年前にはＰＴＡの任務を行うとは全く思っていなかった

方々だと思います。その方々が前年度を踏襲する形でここに集結している。 

私は昨年度選管をしていましたのでここ数年のＰＴＡを知っていますが、だいたい選ばれる方も選ぶ方も辛い

思いをしながら毎年なんとか継続しているのが今のＰＴＡの現状です。 

 

この後説明しますが、私の１年の目標は時代に合った持続可能なＰＴＡとはどのようなものかを考えることで

す。お集まりの皆様も、これからやってみて当事者として思うことがあると思います。思うところがあれば何

でも、この場でも、終わった後でも構いませんので私の方まで言って頂ければと思います。１年間よろしくお

願いいたします。 

 

 

２．学校長挨拶 （校長先生）  

------------------------- 

今年度、新たに田無第四中学校の校長に着任いたしました〇〇です。よろしくお願いいたします。 

 

１．全校での運動会について 

来週の５月２４日（金曜日）には、５年ぶりになりますが、全校での運動会を開催いたします。 

５年ぶりということで、生徒も全校での運動会は初めてであり、職員も異動などあり、本校での全校運動会

が初めての職員がほとんどです。昨年度より規模が大きくなり、保護者の皆さまには見学等でご迷惑をおか

けしますが、譲り合って運動会を見ていただきたくお願いいたします。どうか楽しみにしていただきたいで

す。また、全校一緒の運動会を行うことで、上級生の姿を見て、下級生が学ぶこともできるようになりまし

た。ご家庭には、運動会の成功に向けて生徒たちの支えになっていただき、生徒の体調管理なども含めてご

支援・ご協力をお願いいたします。 

 

２．最近の教員採用状況から 

今年度、全都的に小中学校の教員数が不足しています。すでに、名簿登録者数はどの教科もいない状       

況です。学校においては、教員の健康管理にも努めているところですが、教員の欠員が生じた場合には、専

任の教員が補われないこともあることをご了承ください。 

 

３．ＰＴＡ活動について 

  持続可能なＰＴＡに向けて、協力しながら無理せず活動していきたいと思っています。 

今年度もよろしくお願いします。 
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３．学校より 

 

＜教務主任＞ 

------------------------- 

・引き続き教務部の目標は現行指導要領に対応すること。今年度は授業を最適化すること。令和の日本型学校

教育の実現に向け研修を深めていく。 

・コロナ中教育現場では「コロナ前に戻さない」というスローガンのもと変化が求められた。破綻寸前だった

コロナ前の学校に戻ることはないが、今後も変化し続けていく。ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

＜生活指導主任＞ 

------------------------- 

生活指導主任の〇〇です。今年度で田無四中２年目となります。よろしくお願いいたします。 

田無四中では５つの生活の柱として挨拶、時間、身なり、清掃、集会を掲げています。特に挨拶については学

年が上がるにつれて気持ちがよい挨拶が返ってきます。上級生が言動で学校を引っ張る姿が好印象です。 

 昨今、校則のことが社会で大きく取り上げられています。本校でも昨年度よりこれまでの決まりを見直そう

と、生徒会本部役員を中心に生活の心得検討委員会を発足し、生徒の意見を取り入れております。生活の心得

の学校生活についてはこの検討委員会が草案を出し、教職員と協議を重ね、この形になりました。現在は服

装・身なり・持ち物について検討しています。今年度中に見直しが終わり、生活の心得が改定される予定で

す。他にも生徒会主催で様々な取り組みを企画しています。今後の生徒たちの活躍を期待しています。 

 

＜進路学習主任＞ 

------------------------- 

今年度、進路指導主任を務めさせていただきます。〇〇です。よろしくお願いします。 

それぞれ、新しい学年となり１か月半が過ぎようとしています。３年生は全国学力調査が終わりました。修学

旅行や進路学習がそれぞれ始まっております。２年生も職場体験に向けて，動き出しが始まろうとしていま

す。１年生は、初めての中学校で慣れないこともあると思われますが，授業等日々の学習に積極的に取り組む

姿が見られます。田無四中では，中学校卒業後のそれぞれの進路の達成に向けて，１年生の職業調べや２年生

の職場体験など３年間を見通したキャリア学習を進めております。それぞれの進路に向けて，見通しをもつこ

とともに，日々の学習に意欲的に取り組むことが重要になってきます。学校でも、引き続き穏やかな、そして

落ち着いた環境の中で、学習や部活動、行事等に取り組めるよう指導をしていきたいと思っております。役員

の皆さま、１年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

４．自己紹介 

        ＰＴＡ執行部を会長から紹介。 

 

５．現在までの活動報告（会長） 

（１）保護者会にて委員選出   ４月２６日 

（２）新旧委員引継ぎ会     ５月１１日 

（３）あしたば会  ・定期総会 ４月２６日 
 

 

６．議題 

 

（１）ＰＴＡ総会について（書面決議予定）（会長） 

------------------------- 

 日程予定 

        ・５月２２日（水）：『第４８回ＰＴＡ総会（書面決議）のお知らせ』、『議案書』を 

               ＨＰ掲載、書面表決書配布 

        ・５月２８日（火）：書面表決書提出期限 
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        ・５月２９日（水）：書面議決集計 

        ・５月２９日（水）：総会議決 

        ・５月３１日（金）：議決公表日（議決をホームページにて公表） 

        

（２）２０２３年度 活動報告（会長） 

------------------------- 

                 ２０２３年度活動報告につきましては、別途配布予定の議案書をご確認ください。 

 

（３）２０２４年度 活動方針（案）、活動計画（案）、予算（案）、会則変更案 

------------------------- 

① ２０２４年度 活動方針（案）（会長）   

【 保護者にとっても教職員にとっても有意義で効率的であり、 

今後持続可能な PTAとはどのような形であるべきかを考え、提示する 】 

 

② ２０２４年度 活動計画（案）（会長） 

１． 基本的には前年度の活動と同内容を行う。 

ただし、有意義であるか、効率的であるか、今後持続可能かに 

ついてをふりかえり、来期に向けて変えるべきものは変える。 

２． 運営委員会は年４回を計画。 

３． 学年活動、標準服リサイクル活動、卒業対策委員会の活動も 

前年度を踏襲し、今後についての検討も行う。 

４． 広報活動は昨年同様有志サポート隊による活動を支援する。 

５． 選挙管理委員会と協力し、来期の執行部を適切に組織する。 

６． コミュニティスクール委員会に参画し、学校と地域社会の中での 

有意義な PTAのありかたについて考える。 

７． 前年度同様給食試食会を行う。 

  

③ ２０２４年度 予算（案）（会長）   
 ２０２４年度予算（案）ですが、昨年の１２月に行われました予算委員会にて承認されました。 

ＰＴＡ総会にて議決されましたら、今年度は予算案に従って活動を行います。    

 

④ 会則変更案 選挙管理委員会副委員長の人数について（会長）   
    例年選挙管理委員会では委員長、副委員長、書記の３役体制で活動を行っていますが、書記の活動負 

担が大きいにも関わらず免除期間等の面で条件が異なるという問題がありました。これを是正するた

め委員長１名、副委員長１～２名という体制にし、役割分担は選挙管理委員会内で決めるということ

が許されるよう、以下のように会則変更を提案します。 

【現 会則】 

第１０章 選挙に関する委員会 

第４６条 選挙管理委員会は、委員の中から委員長１名、副委員長２名（うち１名は教職員）を 

選出する。 

【変更案】 

第１０章 選挙に関する委員会 

第４６条 選挙管理委員会は、委員の中から委員長１名、副委員長２～３名（うち１名は教職員）を

選出する。 

 

（副会長） 

今年度につきましては書面での決議とさせていただきます。 

※ＰＴＡ会則第８章第３５・３６条に基づき、本議題は運営委員会賛成多数にて可決しました。 
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（４）教育環境改善要望書の回答について（会長） 

-------------------------                                       

昨年度行いました教育環境改善要望書に対してＰ保連より以下のように回答が来ています。 
 

①体育館のステージの椅子スペース扉の修繕                                 

体育館ステージの扉については、修繕等での対応を検討してまいります。【教育企画課】 

 

②校庭南門と東門の修繕                                      

南門と東門の修繕については、令和 5年度に修繕を行っております。 

今後も施設の状況を把握しつつ、適切な維持保全に努めてまいります。【教育企画課】 

 

③各階北側の廊下、1階の特別室の照明の増設か輝度の高い照明に変更                                  

照明については、校舎等の建替時期を考慮しつつ、電気使用量の多寡を踏まえて順次 LED化を実施

してまいります。【教育企画課】 

 

体育館ステージ扉の修繕については対応を検討。南門と東門の修繕は既に行われ、解決しています。

照明については校舎がロの字型になっているために日中でも暗くなってしまう状況を伝えた上で変更要

望を出していましたが、回答は校舎の古さと電気使用量で決めるということで、要望に対して満足のい

く回答ではないように見えます。 

本年度も同様に教育環境改善要望を出しますので、もし要改善と思われる状況がありましたら執行部

まで連絡をお願い致します。 

 

                                                    

（５）任意加入制について（会長）                       

------------------------- 

現状ＰＴＡは原則全員参加となっていますが、年初に全保護者に加入意思を問うという任意加入制に

するのが正しいのではないかという意見があります。その方針も今後に対しての一案だと思いますが、

現状ＰＴＡ活動が全員参加を前提にしているものが多々あります。ですので、仮に来期から任意加入制

にし、仮に参加が半数だった場合、もしくは 1/3だった場合に何が問題となるのかを一度洗い出したい

と思います。例えば以下です。 

 

会計・予算編成 →加入者の数が読めないので費用発生する活動は基本取りやめる 

学年活動 →行わない 

卒業式活動 →行わない 

リサイクル活動 →加入者のみで行う 

広報活動 →行わない 

学級代表・副代表 →加入者から選出するが、実質業務は絞る 

執行部 →前年度の加入者から選出するが、人数は絞る 

運営委員会 →紙面開催 

Ｐ保連、コミュニティスクール、地域会への参加 →執行部任務として継続 

 

これについて、色々意見があると思いますので、是非なんでも頂きたいと思います。教職員の方から

もお願いします。この任意加入制も一案ですが、そうじゃない方法もあると思います。いずれにしろ、

保護者にとっても教職員にとっても有意義で効率的で持続可能な PTAの姿を 1年考えていきたいと思い

ますので、ご意見なんでも頂ければと思います。よろしくお願いいたします。 
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７．連絡事項 

 

会計より  

------------------------- 

会計より、二点連絡です。  

・ＰＴＡ会費集計作業のお願い 

今年度は６月１８日（火）に行います。 

当日は朝８：００にＰＴＡ室で名簿等をお渡ししますので、各自お子さんの教室にて回収して、図書室

で集計作業をお願いします。当日の持ち物については、お手元の用紙でご確認ください。なお、各クラス

学級代表、副代表の方にお手伝いをお願いします。ご都合がつかない場合は代理をたて、各クラス２名に

なるようお願いします。 

・活動費および交通通信費のお支払いについて 

第２回運営委員会終了後、学級代表と各委員会の委員長、副委員長の方には交通通信費と活動費のお支

払いがありますので、印鑑をご持参下さい。シャチハタでも大丈夫です。運営委員会に来られない場合

は、代理で受け取っていただきますので、事前にお願いをしておいて下さい。 

                                                                                      

庶務より  

------------------------- 

配布資料『ＰＴＡ活動のながれ』『ＰＴＡ文書作成から発行・回収までのながれ』に目を通して頂き、不

明な点がある場合はお気軽に声をかけてください。 

                        

 

 

～質疑応答～ 

 

質問①：（会則変更について）選挙管理委員会の書記の負担軽減のため、副委員長１～２名体制にすると記

載がありますが、書記については会則には反映されないのでしょうか。 

 

回答①：元々、書記の記載は会則にはなく、副委員長が書記業務も兼ねることになります。役割分担は選

挙管理委員会内で決めることとします。 

 

質問②：（ＰＴＡ任意加入制について）今後検討するために、書面や意見をすい上げるタイミングや機会な

どはお考えでしょうか。 

 

回答②：最終的にやるとなった場合には全員の議決が必要です。また会則の変更等含めて全員の意見を問

うことになります。その案を色々絞って提示したいと思っています。 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ執行部 Mail：tanashi4pta.2024@gmail.com 

 

次回 第２回運営委員会  ２０２４年９月１３日（金）１７: ３０～ ３階 図書室 

 

以 上 
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